
记者：此前你曾经说过，到上海很

长时间了，都没有机会去好好逛一逛，

现在这个遗憾是不是还没有弥补啊？

崔康熙：是啊，这次刚回上海没几
天，就到海南这边了。

记者： 当初你接受申花邀约出任

球队主教练的时候， 其实只有半年的

合同，是否觉得有些不够公平？

崔康熙： 其实完全没有什么不公
平可言，因为从某种方面来讲，我也是
有欠于周（军）总的，本来我可以更早
来到申花的，此前确实有这样的机会。
后来我去了天津，遇到了很多困难，但
是后来周总又发出邀请，跟着他一起

来到了上海，虽然当时申花队的情况
并不十分乐观，但我相信我跟周总一
起回到上海，两个人齐心协力的话，保
级并不是什么太大的问题，在这一点
上我们是相当有自信的。

记者：对于新赛季的联赛目标，俱

乐部高层锁定在前四， 但是之前的三

个赛季当中， 申花队的排名一直远离

第一集团，这样的一个目标能实现吗？

崔康熙： 其实这个还有更重要的
一点，就是我们需要得到充分的补强，
在现有人员的基础上，再配上我们补
强的球员，实现这样一个目标，我觉得
并不是非常困难。从去年足协杯赛最

后一场比赛的表现来看，相信球员们
可以达到这样的效果，看到他们积极
比赛的这一面，所以我也会有相对乐
观的看法。新赛季，我们要把这样的状
态维持八个月，需要所有的球员去维
护这样一个竞技训练比赛的氛围，如
果球队的整体构成没有问题的话，完
成目标应该不会太难。

记者： 申花近四次亚冠征战都没

有赢过球，为了实现小组出线的目标，

应该在哪些方面做好准备？

崔康熙：首先一点，能够进军亚冠
的都是夺冠或者非常优秀的球队。但
想要取胜是非常困难的。对我们来说，
需要好好地分析对手，然后根据对手
的情况，做出不同的战术准备。同时我
们还要根据主场客场，以不同的战术
去应对。我虽然有很多的亚冠经历，但
这是第一次带领申花队去参加亚冠，
所以要小心谨慎地去对待。

记者： 申花队现有的四名外援都

集中在中前场，为了保持平衡，接下来

的引援会偏向于中后场吗？

崔康熙：确实如此，不管内援还是
外援，我们引进的球员都以中后场为
主。背负着“申花”这样一个非常有分
量的名字，就要求我们必须打好比赛，
一定要在防线上进行加强，首先做好
防守的工作。
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崔康熙：打好比赛必防守为先

事实上，崔康熙需要解决的问题
远不止这些，甚至相比球员状态调整，
还有诸如人员不整这种更加火烧眉毛
的困难。好在，曾经在韩国联赛中经历
过更大的风波，甚至还在去年一个赛
季遭遇两次下课风波之后，崔康熙已
经可以用一种相当“佛系”的心态，面
对眼前的一切了，一如他在18日晚上
接受媒体采访时，非常平静地说出“申
花有能力在联赛中取得靠前的名次，
并且在亚冠小组赛中出线”那样，淡
定，从容。

记者：作为申花队主教练，到目前

为止， 对你来讲面临的最大的困难是

什么？

崔康熙：首先很重要的一点就是整
个备战的时间非常短，而且还有一点，
如果看韩国或者日本球队的话，在冬训
开始之前，人员配备已经基本到位，球
队要做的就是准备和演练下个赛季的
技战术，但是对我们来说，整个人员配

置到目前为止还没有完善好，还需要等
待新援，或者说整个引援还没有结束，
所以对我们来说，这个问题是非常困难
的。虽然有足协政策影响的一部分原
因，但还是希望能在最短的时间之内，
尽量达到一个最好的效果。

记者：对主教练来讲，现在是否已

经做好了两手准备？ 一个是在现有人

员基础上进行组合，完善技战术打法，

另外一个就是等到新援到位之后再打

造磨合主力阵容？对球队的备战来讲，

是否会产生不同的影响？

崔康熙：影响肯定会有，我们也确
实有两种不同的准备方案。现在假设
会有新的内外援过来的话，因为现在
还没有到队，其实他们现在过来已经
有点晚了。就像前面说的，整个备战过
程应该分为体力、组织能力还有技战
术等几个方面，但现在还有球员没有
到队，时间上已经晚了，他们如果来了
的话，体力上或者身体状态上可能会
有不足，对我们来说，这也是一个很大

的问题。
记者：此前你曾经说过，如果申花

没有打进亚冠联赛的话， 你就有时间

好好地去改造申花这支球队， 现在如

何在打好亚冠与改造球队之间进行平

衡？

崔康熙：这样短暂的（备战）时间
确实很遗憾，包括现在进队的新球员
还有要离队的球员，整体的人员还没
有完全固定好，我们肯定需要时间去
备战。第一阶段的目标是亚冠小组出
线，想要实现这个目标，第一场对珀
斯，还有第二场比赛就非常重要，这两
场比赛的结果会左右我们接下来的亚
冠路程。

记者： 距离新赛季报名的时间越

来越近，球队瘦身是否已经有了计划？

崔康熙： 确实针对这些问题在跟
俱乐部不断地进行沟通与探讨，但是
这首先要取决于新的球员到队是否顺
利，希望这些事情能顺利解决，在人员
方面得到补充。

记者： 对球员到目前为止的表现

是否满意？冬训期间，希望他们在哪些

方面进行改变？

崔康熙：跟我刚来球队相比，现在
整体上无论是训练态度还是整个训练
的氛围，都有了很大的提高，球员们现
在训练也非常认真。我们需要通过短
暂的时间，提高他们的个人技术能力，
组织能力，包括战术执行能力。只有不
断地通过这种高强度的、注意力认真
的训练氛围和训练效果，才能提高球
队的整体作战能力，在第一场（超级
杯）比赛中发挥出良好的效果来。

记者：到海口之后，每天都有球员

选择加练，这样的改变，都在你的预料

之中吗？

崔康熙：跟球员只要交心，他们就
会做出改变，球员选择加练，对球队来
讲，肯定是非常好的一件事情，我跟一些
球员单独对话的时候，也会告诉他们，仅
靠团队训练，提高是不够的，一定要有单
独的加练来提高自己。球员做出这样的
改变，做出这样的努力，我对他们也表示
了感谢，感谢他们的这种态度。

记者：相比国家队，中超与日韩俱

乐部球队之间的差距， 应该没有那么

大吧？

崔康熙： 俱乐部之间并没有太大
差异，而且单论联赛的话，中超俱乐部
拥有更多的明星球员，活跃度也更高，
应该也更好一些。国家队成绩不那么
好，是因为俱乐部球队当中的本土球
员需要进一步提高自己的能力，就像
刚刚说到的，训练不光是依靠球队，球
员要自己加练，只有队员都提高了，国
家队的水平相应地也就提高上去了。

记者： 包括来申花队的这半个赛

季，你在中超已经执教了一个赛季，是

否已经克服了中韩两国之间不同文化

差异造成的问题？

崔康熙： 刚开始经历的两支球队
（天津天海以及大连一方），让我积累了
很多经验，同时也学习到了很多方法。
虽然克服文化上的差异很困难，但我们
一直都在积极地努力，其实跟球员最困
难的就是沟通，因为过程当中需要经过
翻译，语言并不是直接的转达，所以感
情的表达上可能会有一些折扣，但是不
断地去沟通，通过真正的交心去相互理
解，慢慢地就会产生信任，慢慢地，一切
就会朝着变好的方向发展。

记者： 这是你第一次带队经历一

个完整的冬训备战期， 但留给球队只

有短短的二十几天时间， 在训练计划

安排方面， 是否跟以往有完全不一样

的地方？

崔康熙：确实，在我的教练生涯当
中，还是第一次遇到赛季前准备期这
么短的情况，而且新赛季开始之后，我
们同时要进行双赛，也就是联赛和亚
冠同时进行，对我来说，肯定有一些压
力和困难。冬训期间，球员们需要练习
体力、技术和战术，但我必须把这些压
缩在一个很短的时间之内，当然这也
是我们的重任。

记者：按照计划，申花队从海口回

上海之后，直接备战后面的比赛，这对

球员保持状态是否更有帮助？

崔康熙：确实，球员们在这里连春
节也不放假，等我们回到上海，最多休
息调整一天，然后准备超级杯比赛，准
备去珀斯打亚冠的客场比赛，这是一
个非常紧的日程。作为职业球员，必须
接受这样的日程，希望他们不会有任
何不满，或者产生消极的态度，而是要
积极地去面对这些东西。

“我们需要得到充分的补强”

一直到18日上午亲眼见到了朱辰杰、蒋圣龙、周俊辰和刘若钒，崔康熙的心才放下了一半。

之所以只放下了一半，是因为在此之前，这四名队员一直跟随国奥队备战U23亚洲杯赛，虽然朱

辰杰以主力身份打满了三场小组赛， 周俊辰和刘若钒也有过出场经历， 申花主帅也看了比赛的视

频，但是对崔康熙来讲，什么都不如他用自己的眼睛看到来得踏实。 毕竟，申花队在海口的体能训练

已经接近了尾声，从本周开始，球队将进入技战术演练和热身赛阶段，而崔康熙对这四名球员的身

体状况没有多少底，尤其是朱辰杰，过去一年多的时间里一直在中超联赛和国足国奥队集训比赛中

连轴转，几乎没有喘息的时间。 特派记者 李冰 发自海口

“亚冠小组出线的目标不会变”

“要交心，球员会改变” 在我的教练生涯当中， 还是第一次

遇到赛季前准备期这么短的情

况，而且新赛季开始之后，我们同时要

进行双赛， 也就是联赛和亚冠同时进

行，对我来说，肯定有一些压力和困难。

我们需要得到充分的补强，

在现有人员的基础上，再

配上我们补强的球员， 实现这

样一个目标， 我觉得并不是非

常困难。


